
И снова, как 71 год назад, у кремлев-
ской стены реяли на ветру красные знаме-
на. С красными флагами, венками, живыми 
цветами пришли сюда члены Новгородской 
городской организации КПРФ, комсомольцы, 
дети и внуки тех, кто сражался на фронтах 
в годы Великой Отечественной, кто рабо-
тал в тылу, кто восстанавливал город после 
войны.

После этого шествие направилось к мону-
менту Победы на набережной Волхова.

У монумента Победы первый секретарь 

Новгородского горкома КПРФ О. А. Ефимова 
поблагодарила всех участников возложения 
за участие в этом мероприятии, отметила 
необходимость помнить и чтить подвиг геро-
ев Великой Отечественной войны для воспи-
тания нашей молодежи, особенно сейчас, 
когда неофашизм поднимает голову.

Вместе с коммунистами в возложе-
нии приняли участие члены общественных 
организаций «Дети войны», «Русский Лад» 
и ДПА, а также сторонники КПРФ.

Во всем городе прошли мероприятия, 

посвященные 71-й годовщине освобождения 
Новгорода от немецко-фашистских захват-
чиков. Здесь и обновление музейных экспо-
зиций, и уроки мужества в школах, и митин-
ги, и возложение венков на мемориалах, 

и спортивные мероприятия, включая тради-
ционные заплывы любителей зимнего плава-
ния, лыжные гонки памяти Героя Советского 
Союза Александра Панкратова и открытые 
городские соревнования по легкой атле-
тике, посвященные памяти маршала СССР 
К. А. Мерецкова.

Коммунисты принимали участие 
во всех мероприятиях. Присутствовали они 
и на праздничном концерте, который должен 
был пройти в центре «Диалог», но был 
неожиданно перенесен в зал филармонии. 
Администрация области, говорят ветераны, 
проявила неуважение к ним, опоздав на 20 
минут. Организаторы мероприятия не смели 
начинать его без «вип-персон», и перепол-
ненный зал пожилых людей ждал вальяжно-
го появления чиновников.
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Флаги над городом
20 января коммунисты Великого Новгорода приняли участие  в воз-

ложении цветов к «Вечному огню» у кремлевской стены.

ренессанс ленинских идей
Нужен ли России очередной НЭП? Первый секретарь Новгородского 

обкома КПРФ, депутат областной Думы Валерий ГАЙДЫМ  беседует 
с журналистом «Новгородских ведомостей» Людмилой Тимофеевой.

Сейчас многие считают, что более попу-
лярно имя Иосифа Сталина. Одна из причин 
этого, помимо желания вновь увидеть во главе 
государства «сильную руку», в том, что именно 
наследие Ленина в 90-е годы либералы сокру-
шили в первую очередь. И нужно было вычер-
кнуть Ленина из народной памяти, дискредити-
ровать его. И вот уже теперешнее телевидение 
с удовольствием демонстрирует сюжеты, в 
которых подростки не могут ответить на вопрос 
о том, кто такой Владимир Ильич Ленин. Но я 
уверен, двадцать первый век даст нам новый 
виток осмысления ленинизма!

Революция Ленина не удалась бы, если бы 
он не готовился к ней заблаговременно, не 
начал ковать организацию, на которую смог 
впоследствии опереться, еще за два десятка 
лет до Великой Октябрьской социалистической 
революции. Когда накануне февральской рево-
люции 1917 года он утверждал, что «мы, стари-
ки, не доживем до решающих битв», он к тому 
времени уже  сформировал мощную партию, 
готовую при малейшей возможности выйти на 
авансцену истории. 

К слову, меня невероятно возмущает 
сегодняшнее восхваление эпохи Николая II, 
в котором особенно преуспел наш барин Ники-
та Михалков. Но исторические факты говорят 
о другом: в 1911 году от голода страдает 400 
тысяч россиян, в «тучном» 1913 году – более 
одного миллиона! Император влез в Первую 
мировую войну, не подготовив армию, не имея 
четкого плана военных действий… Россия 
умирала при Николае II, и Ленин стал ее спаси-
телем. Большевиков сейчас обвиняют в наци-
ональном предательстве. Но как можно было 
поддерживать эту империалистическую войну, 
в горнило которой бросили миллионы рабо-
чих и крестьян ради передела собственности 
и земель? Временное правительство, пришед-
шее на смену павшего самодержавия, заня-
лось дележкой портфелей, забыв про интере-
сы России. Июльский расстрел демонстрации 
в Петрограде показал, что буржуазная власть 

не может вывести страну из кризиса.
В день памяти Владимира Ильича Ленина, 

когда в России вновь наступили непростые 
времена для нашего народа, уместно вспомнить 
ленинский опыт развития государства. Больше-
вики не только укротили гражданскую войну, 
но и выиграли борьбу за независимость стра-
ны, прорвав военную, экономическую и дипло-
матическую блокаду Антанты. Владимир 
Ленин сумел за короткий срок заложить осно-
вы мощной экономической державы. Именно 
Владимир Ильич успешно провел страну через 
военный коммунизм, продразверстку и новую 
экономическую политику. Надо понимать, как 
нелегко ему дались эти решения, потому что 
пришлось отказаться от многих принципов, 
которые провозглашались в октябре 1917 года. 
Но для перехода от капитализма к социализму 
нужен был именно такой этап развития эконо-
мики, этап подготовки новых социалистических 
кадров. Это была вынужденная прагматичная 
политика во имя интересов народных масс. 
В итоге НЭП обеспечил стремительное восста-
новление страны, истощенной самодержавием.

Труды Ленина сегодня – это пища для ума 
людей думающих, кто понимает, что это был 
великий мыслитель и ученый, создатель госу-
дарства, в котором правили законы справед-
ливости, равенства и братства. Конечно, судь-
ба отвела ему мало времени для воплощения 
всех замыслов. Но именно он заложил основу 
советского образования, науки, культуры, 
здравоохранения, патриотизма, провозгласил 
гуманистические ценности нового человека. 
Надо понимать, что Победа в Великой Отече-
ственной войне в 1945 году была победой стра-
ны, рожденной под ленинскими лозунгами. Его 
глубокие труды востребованы и сегодня. Растет 
во всем мире влияние его идей, в том числе 
и на молодые поколения.

Сегодня Россия находится в тупике ради-
кального либерализма, для которого учение 
Ленина неприемлемо, потому что грозит унич-
тожением класса капитала и олигархии. Идея 

классовой борьбы по-прежнему актуальна, 
разумеется, с учетом современных реалий, 
в том числе парламентаризма. Пролетариата, 
того, что был во времена Ленина, нет, но люди 
наемного труда по-прежнему эксплуатируются 
капиталистами-олигархами и в ХХI веке. Они 
сейчас разобщены и задавлены необходимо-
стью каждодневного выживания.

В последние месяцы в условиях санкций 
на всех уровнях власти говорят про модерни-
зацию и инновации, сочинили несметное число 
стратегий развития. А воз и ныне там… Поэто-
му уместно вспомнить опыт Ленина, который 
дал блестящий пример модернизации в нищей, 
разрушенной стране – план ГОЭЛРО. На этой 
базе дальше была индустриализация, появи-
лись тысячи предприятий, возмужала наука, 
расцвело образование. И уже через 30 лет 
благодаря гению Сталина у нас была мощная 
держава.

И сегодня нужна новая экономическая 
политика, которая бы вырвала Россию из либе-
ральной трясины. Но для НЭПа нужно прави-
тельство национального доверия. Вершить 
новую политику должны новые люди. Дмитрий 
Медведев не способен остановить экономиче-
ский обвал…

В мире вновь возрождается самая чело-
веконенавистническая идеология – фашизм. 
Империализм в лице его лидеров Обамы 
и Меркель откровенно поддерживает банде-
ровских нацистов на Украине в расчете реали-
зовать свою мечту столкнуть лбами славянские 
народы и добить Россию. Что делали гитлеров-
цы в 1941-м, и что делают первым делом совре-
менные фашисты на Украине? Сносят памят-
ники Владимиру Ленину. В этом вандализме 
не столько пещерной дикости, сколько страха, 
ибо Ленин и сегодня объединяет все прогрес-
сивные силы в борьбе с миром капитала.

Мировой кризис бьет прежде всего по инте-
ресам человека труда, наглядно подтверждает 
всю тупиковость и несправедливость капитали-
стического пути развития человечества. И уже 
эксперты задаются вопросом: есть ли будущее 
у капитализма? Пока социальная пропасть 
между богатыми и бедными будет расти – 
будет расти и популярность идей Ленина. Это 
символ надежды людей на справедливость. 
А воля к справедливости вечна, значит, вечен 
и Ленин!

Цветы Ильичу
21 января, в 91-ю годовщину 

со дня смерти основателя пер-
вого в мире социалистического 
государства В. И. Ленина, ком-
мунисты областного отделения 
КПРФ в городах и районных цен-
трах возложили цветы к его па-
мятникам.

В Великом Новгороде в акции, помимо 
членов КПРФ, приняли участие активисты 
общественных организаций «Дети войны», 
ЛКСМ РФ, «Русский Лад» и ДПА.

Перед возложением цветов к собрав-
шимся обратился первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ В. Ф. Гайдым. 
Он отметил актуальность идей Ленина 
и на сегодняшний день.

В. Ф. Гайдым рассказал участникам 
акции о готовящемся в Старой Руссе пере-
именовании улиц, названных в честь осно-
вателей марксизма, героев-революционе-
ров, героев Великой Отечественной войны. 
В «черный список» попала и улица Ленина.

По мнению Валерия Федоровича, власти 
Старой Руссы своими действиями по коррек-
тировке истории Отечества уподобляются 
тем вандалам, которые сегодня на Украине 
сносят памятники и Ленину, и всем выдаю-
щимся личностям, которые имеют отноше-
ние к общей истории русского и украинско-
го народов.
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Во всех поселениях, где проходили встре-
чи, жителей волновали вопросы, связанные 
с земельными отношениями. Кроме того, 
обсуждались предстоящие выборы в орга-
ны местного самоуправления, изменения 
в выборном законодательстве, которые 
лишают возможности граждан выбирать 
глав и депутатов муниципалитетов.

В селе Ямник поднималось множе-
ство социальных вопросов и проблем. 
В частности, местные жители крайне 
недовольны отсутствием у них фельд- 
шерско-акушерского пункта, который 

руководители правительства Новгородской 
области обещали ввести в эксплуатацию 
в течение 2014 года. Также озвучивались 
проблемы, связанные с опекунством.

Серьезные неудобства доставляет неис-
правное состояние колодца по улице Школь-
ная, д. 12, и то, что после новогодних празд-
ников дороги не убирались от снега.

Жители жаловались на отсутствие 
централизованной доставки детей из Ямниц-
кой средней школы в деревню Чёрный 
Ручей. Из-за этого дети после учебы вынуж-
дены либо до вечера ждать рейсового авто-
буса, либо отправляться домой автостопом 
с незнакомыми водителями, что влечет 
за собой опасность их здоровью и жизни.

Кроме того, жители Ямника высказы-
вали недовольство тем, как глава поселе-
ния решает их насущные проблемы. По их 
словам, на многие жалобы нет должной 
реакции.

О. А. Ефимова посетила в Ямнике библи-
отеку, которой подарила художественную 
литературу.

партИйная жИзнь

Напомним, что бывший генеральный 
директор ОАО «Алкон» Юрий Бобрышев 
руководит администрацией Великого Новго-
рода с 2008 года после досрочной (в связи 
с уголовным делом) отставки с поста мэра 
Николая Гражданкина.

Юрий Бобрышев, тогда известный в горо-
де предприниматель, шел самовыдвиженцем 
и победил на выборах мэра Новгорода в марте 
2008 года. На следующие выборы, в сентя-
бре 2013 года, он пошел уже кандидатом 
от «Единой России» и снова одержал побе-
ду. Полномочия Бобрышева на посту мэра 

Великого Новгорода истекают в 2018 году. 
Основанием для его досрочной отставки 
может стать повторная неудовлетвори-
тельная оценка его деятельности по итогам 
за 2014 год (первую «двойку» Юрию Бобры-
шеву поставили в апреле за 2013 год). Депу-
таты назначили дату ежегодного отчета мэра 
на 5 февраля 2015 года.

Лидер Новгородского регионально-
го отделения КПРФ, депутат Новгород-
ской областной Думы Валерий Гайдым 
прокомментировал ситуацию с ожидаемым 
отчетом мэра, который депутаты городской 

Думы, по сообщениям СМИ, хотят превратить 
в «публичную порку».

«Отчет мэра – это отчет всей власти горо-
да, которая формировалась по воле изби-
рателей,– сказал он.– Поэтому я рассматри-
ваю этот факт и как отчет городской Думы 
за годовой период совместной работы депу-
татов и администрации города. Если Дума, 
обвиняя мэра, считает, что ей удастся сохра-
нить хорошую мину при плохой игре, то она 
ошибается. Работали они вместе и отвечать 
за результаты должны тоже вместе. Это 
первое.

Второе. Превращать отчет мэра в публич-
ную порку безответственно, учитывая чрез-
вычайно серьезный период для страны, 
для области и для города. Местные разбор-
ки не принесут желаемого результата для 
власти на фоне сложной экономической ситу-
ации в стране и в свете предстоящих выборов 

в областную Думу и руководства страны.
И третье. Отчет градоначальника должен 

достигать других целей. Он должен высве-
тить недостатки, допущенные в совместной 
деятельности депутатов и администрации, 
показать пути налаживания плодотворной 
работы на благо города и определить прио-
ритеты для городской власти на предстоя-
щий период.

Нельзя допускать, чтобы кто-то исполь-
зовал отчет мэра в личных целях, сводил 
счеты, удовлетворял свои амбиции, освобож-
дал место для «нужного человека» – вся эта 
подковерная возня уже опротивела новгород-
цам, она дискредитирует всю власть. Считаю, 
что судьбу мэра может решить или только он 
сам, чувствуя свою неспособность управлять 
ситуацией, или это должно решаться по воле 
избирателей, по воле всех новгородцев».

в ожидании отчета мэра

встречи с населением

В местной прессе не утихают разговоры вокруг ожидаемой отставки 
мэра Великого Новгорода Юрия Бобрышева.

Секретарь Новгородского обкома КПРФ, помощник депутата Госду-
мы О.А. Ефимова побывала с рабочей поездкой в Демянском районе, 
где провела встречи с избирателями в Полновском и Ямникском сель-
ских поселениях, а также в Демянском городском поселении.

мы – за правительство 
народного доверия

КПРФ предлагает перейти к фор-
мированию в РФ так называемого 
коалиционного правительства, со-
стоящего из представителей раз-
ных парламентских партий.

Министерские портфели коммунисты 
советуют распределять исходя из процен-
та, набранного партиями на выборах. 
Кроме того, парламентарии предлагают 
создать коалиционные правительства 
и в субъектах России.

– Нам уже знаком опыт создания 
в критической ситуации коалицион-
ного правительства, – комментирует 
информацию депутат Новгородской 
областной Думы, первый секретарь 
ОК КПРФ Валерий Гайдым. – Когда 
страна оказалась в состоянии дефолта, 
правительство по предложению фракции 
КПРФ возглавил Евгений Примаков, его 
заместителем стал коммунист Маслюков. 
В течение первых же месяцев произошли 
позитивные изменения в секторе эконо-
мики, а за три квартала удалось добиться 
видимых результатов. Сегодняшняя ситу-
ация еще более требует дать динамику 
развития бизнесу, наукоемким отраслям, 
селу. Для этого надо объединить все 
здравомыслящие силы России, сформиро-
вать правительство, способное коренным 
образом изменить ситуацию. Предложе-
ние КПРФ о коалиционном правительстве 
актуально, и его реализация поможет 
нашей стране противостоять современ-
ным вызовам. Это касается и политиче-
ской жизни страны, а именно системы 
формирования власти. У нас постоян-
но меняются правила выборов во имя 
интересов одной партии. И, как видим, 
ни к чему хорошему это не приводит.

организовали турнир 
по волейболу

      
В Боровичах при поддержке местного райкома КПРФ состоялся тур-

нир по волейболу среди женских команд с участием шести команд, в 
составе которых выступали 52 девушки. 

Боровичские коммунисты выделили средства на призы для всех участников 
соревнований и предоставили футболки с надписью КПРФ для выступления на 
соревнованиях команде «Финиш», которая  и заняла первое место. Второе место 
присудили команде детской спортивной школы, третье место – команде меди-
цинского училища.

В.ИВАНЮшКО, 
первый секретарь Боровичского райкома КПРФ

Фракция КпрФ  против 
наступления на 

учительские льготы
К руководителю фракции КПРФ 

в Новгородской областной Думе 
В. Ф. Гайдыму поступил ряд обра-
щений от педагогов, работающих 
в сельской местности, по вопросу 
полагающихся им единых денеж-
ных компенсаций по оплате жи-
лья и коммунальных услуг.

Дело в том, что в декабре 2014 года 
вопреки позиции фракции КПРФ Новго-
родской областной Думой было принято 
решение, согласно которому полномо-
чия устанавливать размер суммы единой 
денежной компенсации (ЕДК) для педаго-
гов, проживающих на селе, были преданы 
областному правительству.

По мнению депутатов фракции КПРФ, 
это может привести к существенному 
снижению суммы ЕДК под предлогом 
острого экономического кризиса. Педаго-
ги, обратившиеся к В.Ф. Гайдыму, также 
обеспокоены возможным снижением 
суммы ЕДК.

И вследствие того, что полномочия 
по установлению этой суммы теперь 
переданы Правительству Новгородской 
области, В.Ф.Гайдым рекомендует педа-
гогам более тесно работать с депутатами 
и профсоюзными организациями, чтобы 
не допустить снижения суммы ЕДК.

Только четкая и твердая позиция 
самих педагогов по данному вопросу, 
уверен Валерий Федорович, позволит 
сохранить эту существенную льготу, кото-
рая в условиях резкого роста цен даже на 
товары первой необходимости становится 
еще более необходима для учителей. 

На бюро заслушали отчет первого секре-
таря Новгородского райкома КПРФ В. Т. Бери-
ашвили о практике работы райкома по пяти 
основным критериям, обсудили просьбу 
Вадима Тенгизовича освободить его от долж-
ности первого секретаря райкома, так как 
он одновременно исполняет еще пять обще-
ственных поручений, что не позволяет рабо-
тать в должности секретаря парторганизации 
с полной отдачей. Заслушали мнение пред-
седателя кадровой комиссии Н. Г. Биндюкова, 
ознакомились с предложениями по кандида-
туре первого секретаря райкома и приняли 
соответствующее постановление.

Члены бюро обкома заслушали инфор-
мацию второго секретаря обкома КПРФ 
В. П. Лоскутова о росте партийных рядов. 
В ходе партийной акции «Призыв Победы» 
в партию было принято 201 человек. Наибо-
лее целенаправленно и систематически ведут 
работу по росту рядов Новгородское город-
ское отделение, Крестецкое, Окуловское, 
Пестовское, Холмское районные отделения 
КПРФ. Ниже своих возможностей работали 
Батецкое, Волотовское, Демянское, Любы-
тинское, Мошенское, Маревское, Поддорское 
и Солецкое отделения.

Докладчик отметил, что не достает 
партийного внимания Новгородскому ЛКСМ, 
который не стал настоящим резервом для 
пополнения партийных рядов.

Бюро постановило рассмотреть инфор-
мацию на заседаниях бюро райкомов, 
использовать подготовку к 70-летию Вели-
кой Победы для пополнения рядов партии, 
принять дополнительные меры по росту 
численности партийных организаций.

Бюро подвело итоги смотра-конкурса 
на лучшую постановку партийной рабо-
ты в 2014 году. Лучших показателей 
по отдельным направлениям работы доби-
лись Холмский, Маловишерский, Крестец-
кий, Боровичский, Окуловский, Хвойнин-
ский, Чудовский, Солецкий, Новгородский 
райкомы, Новгородский городской комитет 
КПРФ.

Бюро обкома КПРФ также рассмотрело 
вопросы об установлении на 2015 год вели-
чины партмаксимума, о плане мероприятий 
по подготовке к 70-летию Великой Победы, 
утвердило рекомендации по направлению 
коммунистов на учебу в Центр политиче-
ской учебы при ЦК КПРФ.

первое заседание бюро
Состоялось первое в новом году заседание бюро Новгородского 

обкома КПРФ.



3
29 января 2015 г.

Родилась я в Кирилловском районе 
Вологодской области У родителей уже 
было 4 детей – все погодки, и я роди-
лась пятой. Прямо-таки 22 июня 1941 
года. Войну объявили, тут мама и родила, 
сказала потом – со страху. Отец,  Алек-
сандр Федорович Ганичев, ушел на фронт 
и погиб в феврале под Чудово.

Жили в войну очень трудно. Голодали 
страшно. Меня три раза увозили в боль-
ницу – умирала, но каждый раз выжи-
вала. Однажды в поле забрела, ходила, 

зернышки с колосочков ела, потом присе-
ла отдохнуть и заснула. А проснулась – 
ночь, темно, лес рядом, волки воют. Тогда 
много волков было.  Но ведь как-то нашла 
дорогу домой, и волки не съели. Бог 
спасал меня.

День Победы помню – мама идет по 
деревне и кричит, плачет. Пятеро нас у 
мамочки, Анны Петровны, муж погиб, а 
она молоденькая совсем. И жить хотелось, 
и счастья хотелось…

Первые годы после войны тоже очень 

голодные  были. Как-то на мельнице мука 
пропала, кто-то на нас показал, пришли к 
нам домой, а мы лежим, от голода опух-
шие, на ноги встать не можем. Посмотрели 
на нас и ушли.

Когда мне 13 лет исполнилось, поеха-
ла я в няньки  к знакомой в Мурманскую 
область.  Потом на стройке работала. А в 
62-м вышла за муж за новгородца. Вот и 
живем теперь  здесь.

Фаина Александровна Павлова 
(Ганичева)

Я родилась 23 февраля 1942 года, 
а отец мой погиб в июле 42-го. Пришло 
сообщение, от руки написанное на обрат-
ной стороне какой-то квитанции из колхоз-
ной конторы, мол, Алексей Александрович 
Александров был тяжело ранен в бою под 
Ленинградом у станции Любница и умер 
в деревне Дубровка. Так я с 4 месяцев 
и стала сиротой.

Я с мамой и двумя братьями жила 
в деревне Сбоево Мошенского района. Годы 
войны не помню, очень мала была, а начи-
наю помнить свою жизнь с 1949 года. Время 
было еще очень тяжелое. Мама в хлеб 

траву подмешивала, еще что-то. Хлеб 
вязкий получался, липкий. Весной соби-
рали в поле мерзлую картошку и лепеш-
ки пекли. Одежонки тоже не было. Мне 
из Боровичей пересылали обноски двою-
родной сестры, тем и обходилась. Сапоги 
у меня были резиновые рваные. До школы 
2 км идти, еще и через ручей перебраться 
надо. Приду с мокрыми ногами, голодная, 
холодная. В 3 классе потеряла от слабости 
сознание. Увезли меня в больницу, постави-
ли диагноз: анемия. Поили рыбьим жиром.

Наверное, чтобы голодной не быть, 
после десятилетки пошла учиться 

в Боровичское кулинарное училище, выучи-
лась на повара. Потом подруга позвала 
в Карелию. Поехала к ней. Там устрои-
лась поваром в детские ясли, работала, 
с мужем познакомилась. С ним и в Новго-
род приехали. Ему комнату дали – он ТЭЦ 
на химкомбинате строил. Здесь наша дочка 
выросла, сейчас фельдшером работает.

Из всей моей жизни мне хорошо вспо-
минаются только 60–70 годы. Работа 
была, жилье свое было. И мебель новую 
покупали, и одежду, и технику. Не голо-
дали. А главное – все было стабильно, 
безопасно, за будущее не боялись.

Вера Алексеевна Скворцова 
(Александрова)

К 70-ЛетИЮ веЛИКой поБедЫ

я родилась 22 июня

Хлеб с лебедой

Учредительная 
конференция в Боровичах

ВСПОМИНАЮТ ДЕТИ ВОЙНЫ

 в гости к суворову
    

Активисты областного отделения общественной организации 
«Дети войны» были поощрены правлением организации поездкой 
в  село Кончанское,  в усадьбу-музей Александра Суворова. 

Усадьба Суворова в Кончанском – един-
ственное из сохранившихся ныне суворов-
ских владений. Известность усадьба полу-
чила после того, как стала местом ссылки 
опального полководца в 1797–1799 гг. Суво-
ров, почти полвека с беззаветной преданно-
стью служивший России, был отставлен от 
службы императором Павлом I и сослан в 
глухое имение Кончанское за то, что высту-
пал против опруссачивания русской армии. 
Отсюда же 7 февраля 1799 г. полководец 
отправился в знаменитый Итало-Швейцар-
ский поход навстречу всемирной славе.

Сегодня в музее-заповеднике Кончанское-
Суворовское открыт зимний дом полководца, светёлка,  есть и парк с прудом и 
дубами суворовских времен, экспозиция об Итало-Швейцарском походе (включая 
диораму «Альпийский поход Суворова»). Также восстановлены некоторые хозяй-
ственные постройки (баня и кухня) и деревянная церковь. Работники музея расска-
зали о бытовой жизни полководца, его хозяйственной деятельности, взаимоотно-
шениях с крестьянами. Экспозиция дала  представление об укладе помещичьей 
жизни в XVIII в. Среди экспонатов  наши новгородцы увидели подлинные вещи из 
усадьбы, мебель суворовской эпохи, копии вещей полководца. 

Поездка в Кончанское-Суворовское очень понравилась нашим ветеранам и по 
их словам оставила незабываемое впечатление.

Мама погибла в блокаду
С первых дней той страшной войны 
Мы остались на свете одни.
Но не бросили нас, не оставили,
Стали мамами воспитатели.
Под снарядами и под бомбами
Увозили нас эшелонами.
От войны нас подальше спрятали,
Не достала чтоб нас проклятая.
По родителям мы скучали,
Им картиночки рисовали. 
Слушали сказки нянечки
И  сосали от голода пальчики.
Майским утром, ясным, зеленым,
Воспитатели были веселыми,
Нам сказали они: «Победа!
Вот и кончились ваши беды!»
А потом  мы родителей ждали,
Иногда они приезжали.
Вот отец-фронтовик пришел,
Своих дочку и сына нашел.
Жаль, что мама погибла в блокаде
И осталась навек в Ленинграде…

А.П. Полумисков, 76 лет.
г. Великий Новгород

Всего в организацию объединились 
более 2 тысяч боровичан. Председа-
телем Боровичского отделения «Дети 
войны» выбрана Т. А. Лукина, сфор-
мировано правление из 15 человек. 
Образовано 9 первичных отделений 

по территориальному принципу.
За активную работу были награж-

дены памятными медалями «Дети 
войны» А. Я. Рачеев, О. А. Вежлив-
цева, Н. Н. Лисицина, Г. Н. Нечаева, 
Н. П. Семенова.

 В Боровичах прошла учредительная конференция по выборам ру-
ководящего состава  районного отделения общественной организа-
ции «Дети войны». В ее работе приняла участие председатель Новго-
родского областного отделения Н.А. Иванова. 

а про нас 
забыли

МБУК «Библионика» на базе 
библиотеки Центр детской книги  
провела встречу юных читателей 
с представителями организации 
«Дети фронтовиков, погибших 
и пропавших без вести во время 
Великой Отечественной войны». 

Жаль только, что  новгородцев – 
членов российской общественной орга-
низации «Дети войны» на эту встречу не 
пригласили. У многих из них  отцы тоже 
погибли на фронте.
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Эти три вопроса, как ни смешно, явля-
ются ответами, нужно лишь немного глубже 
копнуть.

Из чЕГО ДЕЛАЮТ 
БЕНзИН?
Вопрос немного некорректный, правиль-

но будет рассмотреть, что делают из 1 
барреля нефти. Баррель – 159 литров, 
при переработке его объем увеличивается 
до 168 и распределяется следующим обра-
зом: 102 литра бензина, 30 литров дизель-
ного топлива, 25 литров авиационного 

топлива, 11 литров нефтезаводского газа, 
который получается при перегонке, 10 
литров нефтяного кокса, 6,8 литров мазута, 
5,4 литра сжиженного газа, 1,5 кг древес-
ного угля в брикетах, 12 баллонов с пропа-
ном, 170 восковых свечек для торта, 1 литр 
моторного масла.

ДОЛЯ НЕФТИ В ЦЕНЕ 
БЕНзИНА И ДИзЕЛЯ
Добыча нефти в цене топлива не превы-

швает 6–7%, затраты на переработку 
не выше 1,5%, прибыль нефтяников и маржа 

АЗС 16–17%, при этом львиная доля в литре 
бензина – это различного рода налоги.

При этом указанные 6–7% нефти 
в топливе – это себестоимость добычи, никак 
не связанная с биржевыми ценами на нефть.

ПОчЕМУ ДИзЕЛь ДОРОжЕ 
БЕНзИНА?
Дизель действительно является отхода-

ми при производстве бензина, но вот беда, 
если дизель будет стоить в 3 раза дешевле 
бензина, то кто будет покупать бензин и что 
с ним делать?

Видимо, поэтому в СССР не было легко-
вых дизельных автомобилей и было множе-
ство грузовиков и автобусов, работавших 
на бензине, что и уравнивало пропорцию 
102 к 30.

Сегодня нет госплана, все регулирует 
рынок, и цена дизеля зависит от спроса 
на него, так что если продолжится тенден-
ция замещения бензиновых двигателей 
дизельными, то не исключено, что лет 
через 5–10 дизель будет в два раза дороже 
95–98-го.

ПОчЕМУ ПРИ ПАДЕНИИ 
ЦЕНЫ НА НЕФТь ЦЕНЫ 
НА БЕНзИН В РОССИИ 
ПОДНИМАЮТСЯ?
Российские топливные компании работа-

ют за счет кредитов. Но в отличие от мало-
го и среднего бизнеса закредитованы они 
не в России под 15–20–30% годовых, 
а используют кредиты западных банков, где 
ставки под крупные обеспеченные кредиты 
начинаются от 5% годовых.

Одна проблема: кредиты эти в долларах 
и евро, и при падении рубля, в том числе 
из-за падения цены на нефть, у компаний 
начинаются проблемы, так как «дешевые» 
западные кредиты для них, получающих 
прибыль внутри России с продажи топлива, 
становятся вовсе не дешевыми.

Вторая причина – это рост себесто-
имости. Не секрет, что на всех стадиях 
от бурения скважины до топливной колонки 
и кассового аппарата на АЗС используется 

западное оборудование и расходные мате-
риалы.

Получается с точки зрения ТК, имею-
щих прибыль в рублях, кредиты за полгода 
вырасли на 40% (за счет падения рубля), 
себестоимость по оборудованию выросла 
на 40–50%, плюс еще санкции, запреща-
ющие продажу оборудования для нефтян-
ки в Россию. Налоги никто не снижает, 
и в общем-то тут либо повышать цены, 
чтобы хоть как-то погасить кредиты деньга-
ми, либо отдавать западным банкам место-
рождения и заводы, под которые брались 
кредиты.

КАКОЙ ВЫхОД?
Описанная мною ситуация с западными 

кредитами и повышением цен на топли-
во при снижении цены нефти повторяется 
не первый раз. И эта схема работает с любым 
российским производством, кредитован-
ным на западе и работающем на западном 
оборудовании. Корень зла – дорогие креди-
ты в России и, в случае с топливом, безум-
ные налоги.

На первый взгляд было бы логично дать 
дешевые кредиты, но ЦБ РФ напротив, 
повышает ставку, заботясь исключительно 
о валютных спекуляциях, с которыми можно 
бороться иными методами, совершенно 
не думая о производстве.

Второй вариант – снизить налоги, 
но в бюджете и так дефицит из-за снижения 
цены нефти.

Если ничего не делать, то неизбежно 
пойдет рост цен на толиво, а за ним рост 
инфляции, так как даже в буханке хлеба, 
есть солярка комбайна, зерновоза и грузо-
вичка, доставляющего хлеб от пекарни 
до магазина. Более того, некоторым ТК 
подъем цен не поможет, и в итоге часть 
активов уйдет в руки Морганов (JP Morgan) 
в счет погашения кредитов.

Единственный и стратегиче-
ски очень выгодный вариант для 
государства – фиксировать цены 
на топливо и выкупить акции ТК 
вплоть до полного выкупа в госсоб-
ственность, после чего запретить 
компаниям с участием государ-
ственного капитала кредитоваться 
за рубежом.

Если это не будет сделано, в России 
будет не только дорогой, но, по сути, еще 
и иностранный, бензин и дизель…

Алексей КОВАЛЕНКО

ЭКономИКа

почему бензин дорожает?
Многие мои друзья автомобилисты задаются вопросами, почему при 

падении цен на нефть вдвое, бензин и дизель не дешевеют, а порой 
даже дорожают? Почему дизель, являющийся, по сути, отходами при 
производстве бензина, дороже бензина? Почему в России, которая 
добывает нефть, цены не падают, в то время как в Европе и СшА при 
падении цены барреля цены на заправках снижаются?

 РЕзОНАНС: VI ГАЙДАРОВСКИЙ ФОРУМ

Этот форум активно анонсировался. У людей наивных могло даже 
возникнуть ожидание того, что крупные государственный мужи, ка-
питаны бизнеса и недюжинные умы в области экономики, укажут нам 
путь к спасению. В реальности звучали лишь приевшиеся штампы да 
невнятные разговоры на общие темы. (…)

Самое заметное впечатление оста-
вило выступление председателя прави-
тельства России Дмитрия Медведева, и 
впечатление это, увы, негативное. Чего 
только стоит пассаж о том, что Россия 
прошла большой и трудный путь от разру-
шенной экономики Советского Союза 
до высокоразвитой экономики в настоя-
щее время. Это прозвучало даже не как 
плевок в наше прошлое, а, скорее, как 
показатель ангажированности премьера, 
доведенной до абсурда. Иначе как можно 
решиться восхвалять сырьевую экономи-
ку современной России, сравнивая ее с 
возможностями СССР. (…)

Если говорить о периоде индустри-
ализации в СССР, так тут примеров 
сотрудничества с Западом и вовсе не 
счесть. Готовность к совместным эконо-
мическим проектам проявлял Советский 
Союз и в послевоенный период. Иначе 
откуда бы взялись те самые нефте- и 
газопроводы в Европу, которые доста-
лись теперь новоявленным олигархам и 
оказались главным гарантом наполне-
ния российского бюджета?

Другое дело, что «западные партне-
ры» с завидной регулярностью демон-
стрировали стремление опустить 
«железный занавес». Кстати, напом-
ню, что сам этот термин принадлежит 
отнюдь не И.В. Сталину. Его автор – 
Уинстон Черчилль. (…)

В своем выступлении на Гайдаров-
ском форуме Медведев не ограничился 
антисоветскими выпадами. Он заве-
рил присутствующих, что не сойдет с 
выбранного пути «открытой экономи-
ки» и не допустит создания экономики 
мобилизационной. Хотя банкротство 
либерального курса все более очевид-
но, глава правительства отказывается 
от любых попыток концентрации в руках 

государства сил и ресурсов, столь необ-
ходимых для экономического рывка, да 
и просто для выживания страны. Причем 
делается это в условиях, когда Запад 
уже в открытую говорит о противосто-
янии с Россией, вплоть до военно-поли-
тического.

Да, упорство созидателей позво-
ляет отстроить прекрасные города и 
космические аппараты. А к чему может 
привести упорство банкротов? Разве 

только к состоянию полного отрыва от 
реальности. И можно, конечно, сказать, 
что это проблема самих обанкротив-
шихся. Действительно, их фиаско мы 
переживем уж точно без слез. Только 
вот часть данной когорты ведет дело 
прямиком к банкротству всей нашей 
страны. А это уже совсем другое дело. 
Здесь, что называется, поле битвы 
– Россия. И проиграть борьбу мы не 
имеем права. 

Премьер-министр РФ Д.А. Медведев заявил, что че-
рез полгода правительством будет подготовлен план 
по импортозамещению и поддержке отечественной 
промышленности. Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ В.Ф. ГАЙДЫМ прокомментировал это 
высказывание премьер-министра.

– Просто поразительно, насколько нерасторопно нынешнее 
правительство РФ во главе с Медведевым. Санкции против России действуют уже на 
протяжении многих месяцев и давно требуют принятия срочных мер по поддержке реаль-
ного сектора экономики: промышленности и сельского хозяйства.

Однако премьер-министр только сейчас заявляет о необходимости разработки плана 
по импортозамещению, да еще и ставит срок его подготовки в полгода! Через полгода этот 
план только должен будет поступить на подпись к президенту, какое-то время у главы 
государства уйдет на ознакомление с этим планом, затем, возможно, понадобится еще 
время на его доработку. А сколько времени пройдет после утверждения такого плана до 
его реализации в жизнь?

В результате такой медлительности и недееспособности правительства Медведева 
промышленность и сельское хозяйство, а значит, и вся экономика страны оказываются в 
крайне тяжелом положении.

Это очередное подтверждение  правильности позиции КПРФ, настаивающей на отстав-
ке действующего правительства и создании правительства национального доверия, в 
которое должны войти настоящие профессионалы своего дела, представляющие полити-
ческие партии, получившие поддержку избирателей.   

правительство проснулосьд.новиков: 
«Это ФорУм БанКротов»
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В 90-е была успешно похоронена совет-
ская фармацевтическая промышленность, 
которая располагала отраслевыми научно-
исследовательскими и проектными институ-
тами, предприятиями, производственными 
объединениями, специальными конструк-
торскими бюро. В настоящее время от всей 
этой роскоши остались руины.

Стоит ли удивляться, что в наших апте-
ках 70% – импортные лекарства. И это 
согласно лукавой официальной статистике, 
потому как оставшиеся 30% отечествен-
ных лекарств чаще всего изготавливаются 
из импортных компонентов.

И вот нашей отечественной фарминду-
стрии предлагают встать с колен. Однако 
другой рукой правительство вносит изме-
нения в федеральную целевую программу 
«Развитие фармацевтической и медицин-
ской промышленности Российской Федера-
ции на период до 2020 года и дальнейшую 
перспективу», сокращая финансирование 
за счет средств федерального бюджета 
с 122,188 млрд до 110,185 млрд рублей. 

Нетрудно подсчитать, что в сегодняшней 
ситуации эта сумма в долларовом эквива-
ленте сократилась еще вдвое. Если учесть 
российскую специфику распоряжаться 
бюджетными средствами, то результат 
выглядит явно плачевно. А тем временем 
специалисты утверждают, что примерная 
цена разработки и внедрения нового препа-
рата стоит 5–15 млн долларов, таким обра-
зом, суммы, предусмотренной программой, 
может не хватить на разработку даже одно-
го лекарства. И как это надо понимать?

Знающие люди предполагают, что вста-
вание с колен нашей фармацевтической 
промышленности кончится тем, что субстан-
ции сомнительного качества банально зака-
жут где-нибудь в Китае и Индии, а фасовать 
будут в Ленинградской области.

Что-то подсказывает, что массового 
появления новейших российских ориги-
нальных препаратов ожидать нам не стоит. 
В лучшем случае удастся наладить выпуск 
аналогов – дженериков.

Отечественные дженерики – это 

иностранные субстанции, запакованные 
на нашей территории. С этим справится 
и допотопный таблеточный аппарат, уста-
новленный в подвале.

Похоже, в последующие годы нам всем 
придется лечиться практически исключи-
тельно дженериками российского, китай-
ского и индийского производства, от кото-
рых шарахаются даже врачи.

Тем временем и аптечный рынок живет 
ожиданием больших перемен. К нача-
лу февраля, по самым оптимистическим 
прогнозам экспертов, стоимость лекарств 
поднимется ориентировочно на 30–35%. 
Участники рынка прогнозируют банкрот-
ство поставщиков и закрытие до 20% аптек. 
Не нужно быть Вангой, чтобы предсказать: 
объемы закупок лекарственных препаратов 
в лечебно-профилактических учреждени-
ях сократятся, расходы на медикаменты 
у пациентов увеличатся, многие лекарства 
станут недоступны, смертность вырастет. 
Страшнее всего ситуация ударит по тяже-
лобольным людям.

Это наказание за пренебрежение 
в последние годы наукой, медициной, обра-
зованием, производством. У нас остается 
последний шанс: либо государство переста-
ет тратить деньги на бессмысленные проек-
ты, бьет по рукам за всякие «распилы» 
и бросает все средства на спасение жизни 
и здоровья своих граждан, либо буквально 
через несколько лет мы будем иметь повы-
шенную смертность, и «гражданин России» 
и «больной» станут неотделимыми синони-
мами.

Мария ПАНОВА

Когда уже начались митинги врачей 
и пациентов в защиту общедоступной 
медицины, президент сделал для своих 
соратников царский подарок, подписал 
указ об особом медицинском обслуживании 
чиновников. Он как бы противопоставил 
чиновников остальному населения страны. 
Об этом и хочется поговорить.

В России в последние годы проводились 
многочисленные реформы, окончательная 
цель этих перемен заключалась, очевидно, 
в том, чтобы устроить для немногочислен-
ной элиты жизнь, похожую на настоящий 
коммунизм, к которому стремились долгие 
годы. Взяли этих кремлевских сирот почти 
на полное государственное обеспечение. 
Для всей страны такого блага не полу-
чалось. В результате, страна разделилась 
на два лагеря, бояре, и мы, остальные, 
как бы просящие. В ходу сейчас шутка. 
Путин сказал во время одного из своих 
выступлений: «Мы стали жить лучше». – 
«Мы рады за Вас», – ответил народ.

Они, те, кто хлопает каждому слову 
президента на различных приемах. Их 
за это ублажают не только льготами, 
но и награждают орденами. Они живут 
за железными воротами, железными дверь-
ми, под усиленной охраной. А тем временем 
на просторах большой страны копаются, 

что-то добывают, что-то строит остальной 
народ. Около двадцати миллионов бедных, 
которых можно отнести к разряду нищих. 
«Перестройщики» 20 лет гнули, грабили 
державу, загоняли в могилу тех, кто сопро-
тивлялся. Теперь занимаются бухгалтерией, 
подсчитывают, сколько родилось, сколько 
погибло. Ждут прибавки населения, а тем 
временем закрываются роддома, женщины 
рожают в транспорте. Разорили экономику, 
взялись за последние крохи, за бесплатную 
медицину, бесплатное образование, за то, 
на чем держалась страна до сих пор.

Торговля здоровьем нации – это теперь 
последняя возможность что-то поиметь. 
Все остальное уже разграблено. И раньше 
пытались к этому источнику подступить-
ся, была скандальная монетизация льгот 
пенсионеров и инвалидов, у них пытались 
отнять бесплатные лекарства и бесплат-
ный проезд. Государство, которое числится 
по Конституции социальным, давно хочет 
сбросить с плеч заботу о самых нуждающих-
ся членов общества. Несколько лет назад 
в Курганской области, чтобы сэкономить 
на бензине, главный врач одной из сель-
ских больниц запретил выезжать по вызову 
к старикам. В результате, так и не дождав-
шись врачебной помощи, погиб 64-летний 
пенсионер Николай Головин.

Зато, как писали «Аргументы и факты», 
во время охоты за льготами инвалидов 
и пенсионеров государственные служа-
щие не только сохранили все свои льготы, 
но еще наварили новые. Круглосуточные 
персональные машины, бесплатные квар-
тиры, в их распоряжении лучшие доктора 
и прочее. Эксперты прикинули, во сколько 
обходятся льготы для госслужащих, это 
около двух триллионов рублей в год. Если 
хоть немножко убавить аппетиты этих госу-
дарственных мужей, можно было бы спасти 
от преждевременной смерти тысячи мало-
имущих.

Именно для людей в спецовках, для 
бедняков урезают сейчас бесплатную 
медицину. Склоняют к платным услугам. 
Последнее предложение власти – отдать 
государственные поликлиники и больницы 
в частные руки. Чтобы эти жадные руки 
на этих медицинских площадях имели место 
для коммерции. Услуги платных врачей – 
удовольствие дорогое, никто не скажет, 
где взять для этого деньги. Путин в своем 
последнем послании сказал, что «Систе-
ма ОМС должна в полной мере финансо-
во обеспечить государственные гарантии 

оказания медицинской помощи. Это каса-
ется и общего объема средств, и их дове-
дения до конкретной больницы или поли-
клиники».

Вероятно, президент не знает, как 
трудно складывается этот фонд? Сколько 
лет в стране борются с выплатой зарпла-
ты в конвертах. Так и не сумели обуздать 
работодателей. Министр финансов Антон 
Силуанов занялся на досуге бухгалтери-
ей. Дефицит бюджета ФОМС будет около 
400 миллиардов. Почти 30 миллионов 
человек работают у нас без оформления 
трудовых отношений, значит, не платят 
налогов, в том числе и в фонд ОМС. Еще 
13,7 миллиона человек не работают без 
уважительной причины. Статус безработ-
ных имеют всего 0,9 млн россиян. Хотя 
тот же Росстат утверждает, что без рабо-
ты у нас 3,7 млн активных граждан. Многие 
не встают на учет из-за сложности проце-
дуры и низкого пособия, оно не меняются 
с 2009 года, 850–4900 рублей.

Только на трибуне кажется все просто, 
но в жизни одно за другое цепляется. Рабо-
тает система, которую нынешняя элита 
не хочет менять. Власть на местах повязана 
с работодателями, во многом этому способ-
ствует коррупция. Это болото, в котором 
увязла наша перестроечная жизнь. С разру-
шения этого криминала и нужно бы начи-
нать.

Президент же в своем послании пообе-
щал освободить бизнесменов, среди кото-
рых много мошенников, на четыре года 
от проверок.

Альберт СПЕРАНСКИЙ,
председатель Совета общероссийской 

общественной организации 
«Рабочие инициативы» 

(источник: forum-msk.org)

мненИе

на кону последнее – здоровье нации 
Путин в начале декабря отчитался перед страной, вернее перед бо-

гатыми и сытыми, которых собрали по этому случаю в Георгиевском 
зале Кремля. Этой публике не нужно томиться в очередях к врачу, 
перехватывать у друзей сотню- другую до получки.  Кроме хороших 
зарплат,  этим чинам и членам их семей полагается и бесплатная ме-
дицина на высоком технологическом уровне, гарантированная самим 
бюджетом, отдых в первоклассных санаториях страны.

а цены 
скачут…

         
Я теперь уверена, что совет-

ский период, в котором прошла 
большая часть моей жизни, 
был звездным часом. Мы еще 
до конца не осознали меру пре-
ступлений, совершенных пере-
стройщиками. Тяжело нам пе-
реносить это иудино время.

Можно привести в пример различ-
ные стороны жизни. Но скажу сегод-
ня о здравоохранении. Как трудно 
у нас сейчас попасть к врачам-специ-
алистам. Проблемы со здоровьем 
приходится решать «по бабушкиным 
рецептам». В почете стали знахари. 
Их координаты публикуются в новго-
родских газетах. Есть конечно част-
ные врачи, но они не всем по карма-
ну. Конституция гарантирует каждому 
гражданину бесплатную медицинскую 
помощь. Но вопреки 41-й статье обна-
родован порядок определения цен 
и тарифов на медицинские услуги 
в государственных учреждениях. Госу-
дарство сняло с себя всякую ответ-
ственность за охрану здоровья своих 
граждан.

Россия по качеству и доступности 
медицинской помощи сейчас находит-
ся на 130 месте.

Особенно трудно лечиться пожилым 
людям. От врачей мы часто слышим: 
а что вы хотите, ваш возраст… А кто 
отмеряет нам срок жизни?

Возмущает дороговизна лекарств. 
За глазные капли я заплатила 
730 рублей, а через три недели те же 
капли уже стоили 817 рублей. Эти 
капли я по совету врача должна выку-
пать каждые три недели. А цены скачут 
и скачут. И почему-то отсутствует цена 
производителя на лекарствах.

Н. В. НОВИКОВА, 
ветеран-педагог.

Великий Новгород

дженерики , вперед!
Правительство заявило о переходе отечественной фармацевтиче-

ской и медицинской промышленности на инновационную модель 
развития. При этом постановление прогнозирует, что к 2018 году 
доля лекарств отечественного производства по номенклатуре переч-
ня стратегически значимых лекарств и перечня жизненно необходи-
мых и важнейших лекарств должна достигнуть 90%! Спрашивается: 
и на какие шиши?

– Зафиксированный в 2014 год анали-
тиками 12,7% рост цен на лекарства 
– максимальный с момента введения 
ценового регулирования на часть ассор-
тимента в 2010 году. Предыдущий рекорд 
был в кризисные 2008–2009 годы: тогда 
цены на лекарства выросли в среднем 
на 14% и 16,2% соответственно. Это 

также выше официальной инфляции, 
установленной Росстатом, в предыдущие 
годы она опережала рост цен на лекар-
ства, – говорится в материале РБК.

Основной причиной всплеска цен на лекар-
ства стало резкое падение курса рубля.

– Ценами на лекарства заинтере-
совалась прокуратура. На этой неделе 

прокуратура Москвы и Мосгордума начнут 
проверять городские аптеки на предмет 
возможного завышения цен на лекарства 
из списка жизненно важных,– сообщает 
интернет-ресурс M24.ru.

Что касается общего роста цен 
на товары и услуги, то по данным Росста-
та, за первые двенадцать дней 2015 года 
он составил 0,8%. Год назад этот пока-
затель равнялся 0,3%. Быстрее всего 
в начале года дорожали продукты пита-
ния: рост стоимости иногда достигал 
15%.

прокуратура рФ заинтересовалась
Цены на лекарства в российских аптеках в 2014 году выросли 

на 12,7%, а в последние 1,5 месяца рост доходил до 20%, пишут «Ве-
домости» со ссылкой на подсчеты аналитиков компании DSM Group.

 ростом цен на лекарства 
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  ФорУм

вот назовем старую руссу скотопригоньевском! 
И повалит к нам турист с деньгами! 
И станет старая русса нью-васюками!

Много названий предлагается 
церковных. Улица Карла Маркса долж-
на стать Крестецкой, Клары Цеткин – 
Поперечной, Халтурина – Введенской, 
Володарского – Александровской, Тель-
мана – Новоспасской, улица Энгель-
са переименуется в Гостинодворскую, 
Ленина в Воскресенскую, а небольшая 
площадь имени Тимура Фрунзе станет 
Монастырской. Кроме того, главная 
площадь города – площадь Революции – 
переименована в Соборную (Хотя рядом 
– Соборный мост и Соборная сторона).

«Это произошло на фоне творящих-
ся на Украине варварских сносов памят-
ников Ленину и другим значимым для 
русского и украинского народов выда-
ющимся личностям. Особенно поражает 
своим кощунством переименование в год 
70-летия Победы улицы Героя Совет-
ского Союза Тимура Фрунзе и улицы 
Ленина, чьи памятники сейчас рушат 
вандалы на Украине»,– считает лидер 
новгородских коммунистов и фрак-
ции КПРФ в областной Думе Валерий 
Гайдым.– Власть не поинтересовалась 
мнением самих жителей Старой Руссы 
по поводу переименования. Не спроси-
ли даже тех, кто проживает на улицах, 
подлежащих переименованию. Точно 
так же в Великом Новгороде несколь-
ко лет назад переименовали проспект 
Карла Маркса в Воскресенский бульвар. 
В результате, новое название абсолют-
но не прижилось и практически никем 
не употребляется. Такая же судьба, 
скорее всего, ожидает новые названия 
улиц Старой Руссы».

Депутат фракции КПРФ в областной 
Думе Вячеслав Степанов отметил, 
что, по его мнению, можно было просто 
повесить таблички с указанием старых 
дореволюционных наименований там, 
где они были. «Пусть чиновники приду-
мывают названия для новых улиц, кото-
рые сами построят, и не нужно трогать 
то, что нам досталось от предшествен-
ников. Наверное, у местных властей 

много денег в казне, раз они могут себе 
позволить тратить их на различные 
переименования. Но напрасно чинов-
ники считают, что и у простых горожан 
есть лишние время и деньги на перере-
гистрацию всех документов.

Все это делается под предлогом 
привлечения туристов к празднова-
нию юбилея. Но туристов не привле-
чешь новыми названиями грязных улиц, 
на которых стоят здания с осыпавши-
мися фасадами», – сказал депутат.– 
В погоне за туристами дойдут до того, 
что переименуют Старую Руссу в Ското-
пригоньевск, ведь именно под таким 
названием Достоевский представил 
Старую Руссу в романе, который делает 
наш город известным во всем читающем 
мире.

Возмущаются переименованием 
не только коммунисты, ветераны, члены 
организации «Дети войны», кото-
рые собирают подписи у населения. 
К данному вопросу подключились все 
общественные организации, все мест-
ные сайты и форумы. Приведу самые 
типичные высказывания.

Николай Иванов:
Мне тоже не все понятно, что творит 

местная власть. Вместо Старой Руссы 
хотят построить Нью-Васюки? Как будто 
других проблем нет.

Михаил Гречнев:
Вопрос о том, дружат ли нынешние 

старорусские власти с головой, лично для 
меня отпал уже после первых принятых 
ими решений, касающихся переименова-
ния улиц. Разумеется, лучшего места для 
улицы Поморцева, чем Соборная сторо-
на, не могло найтись. В Руссе ведь нет 
Авиагородка, а Поморцев, как известно, 
не имеет отношения к авиации. Или возь-
мем улицу Санкт-Петербургскую. Интерес-
но, многие ли обратили внимание на то, 
что отныне в городе на Полисти суще-
ствуют параллельные улицы, посвящен-
ные хотя и великому, но все-таки одному 
городу: уже упомянутая Петербургская, 
а также Ленинградская. Что и говорить, 
отличное решение местных властей, кото-
рые, по их же словам, стремятся избегать 
дублирования в городской топонимике. 
Осталось только улицу Дзержинского пере-
именовать в Петроградскую для полноты 
картины имеющего места идиотизма.

… Что до завиральных идей мест-
ной власти про аниматоров, которые 
якобы будут разгуливать по старорус-
ским улицам в костюмах начала XX века, 
то это уже, вероятно, к медикам. Даже 
в культурных мекках, таких как Петербург 
или Петергоф, ряженые в исторические 
костюмы эпохи герои находятся только 
рядом с отдельными достопримечательно-
стями в целях совместного фотографиро-
вания. В Руссе же всерьез рассчитывают 
пустить таковых потоком по так называ-
емому историческому маршруту. Уважае-
мые старорусские чиновники! Даже если 
вы отремонтируете тротуары, по которым 
хотите, чтобы шуршали длинными платья-
ми дамы с зонтиками, чтобы те не утопа-
ли в грязи, то куда вы денете послевоен-
ную застройку? Как будут выглядеть эти 
дамы на фоне безликих строений будущей 
Крестецкой улицы или построенных плен-
ными немцами домов на будущей Воскре-
сенской? Возможно, местным властям 
стоит прежде подлечиться, чем лечить 
жителей города такого рода идеями?

зоя Гоман:
А для развития туризма, вам скажет 

каждый здравомыслящий человек, 
нужен чистый город, нормальные троту-
ары и дороги, освещение, указатели 
и ТУАЛЕТЫ!!!

Сколько раз мы говорили это адми-
нистрации! Но по какой-то причине 
администрация считает, что переимено-
вание улицы Ленина в улицу Воскресен-
скую приведет к потоку денег!

Кто с этим еще согласен?
Турист из Питера, который ехал-

ехал к нам часов 5–6 в автобусе, едет 
по нашим разбитым улицам и пытается 
найти туалет? Какая ему разница, как 
называется эта улица?

И для туристов ли наш город, 
не для нас?

Фото на этой странице – это досто-
примечательности Старой Руссы, 
отмеченные туристами, посетившими 
город.

Аж дух от перспективы захватывает. В декабре Совет депутатов го-
рода Старая Русса принял решение изменить названия улиц и площа-
дей города. Некоторым вернуть давно забытые имена, другим – дать 
новые. 

Здание бывшего дворянского собрания уже много лет в таком состоянии 
стоит в самом центре Старой Руссы на улице Володарского, которую хотят 
переименовать в Александровскую.

Дом  писателя Глинки на набережной Достоевского. Владислав Михайлович 
Глинка, историк, писатель, музейный работник, много лет он был главным 
хранителем Отдела истории русской культуры Эрмитажа. По словам старшего 
Пиотровского, Глинка – один из лучших знатоков жизни и быта России XIX века.

В жалком состоянии находится 
историческое здание на набережной 
р е к и  П е р е р ы т и ц ы ,  к о т о р о е 
интересует всех туристов и особенно 
любителей Достоевского – дом 
Грушеньки Меньшовой – ставшей 
прототипом Грушеньки Светловой 
в романе Достоевского «Братья 
Карамазовы».

Решетка, опираясь на которую  в 
80-е годы беседовали Юрий Сенкевич 
с Даниилом Граниным: «У Старой 
Руссы есть свое лицо...» Старая Русса 
явилась темой популярнейшего в те 
годы «Клуба кинопутешествий».

P.S.: Как стало известно редакции, 
вопрос о зуде переименований , кото-
рым заболела старорусская власть, стал 
известен далеко за пределами области. И 
Главный государственный инспектор по 
Новгородской области – Алексей Карма-
нов, и губернатор  Сергей Митин  не сочли 
инициативу старорусских руководителей 
ни своевременной, ни уместной. 
Старорусский райком КПРФ  обещает 
информировать «НП» о развитии ситуации.



7
29 января 2015 г.

Начало января ознаменовалось всеоб-
щей политической стачкой. Началась она 
на Путиловских заводах из-за незаконного 
увольнения нескольких рабочих. На этом 
крупнейшем предприятии (потом он стал 
называться Кировским) работало немало 
новгородцев, которые уезжали в столи-
цу в поисках заработка. Большая волна 
выходцев из нашей губернии поселилась 
в Питере после отмены крепостного права 
и появления десятков тысяч крестьян, 
не имевших возможности выкупить земель-
ные наделы. Еще одна волна новгород-
цев была привлечена в столицу в начале 
ХХ века – период развития капитализма 
в России, когда стали появляться крупные 
современные предприятия с общежити-
ями для рабочих. Такими заводами были 
и Путиловские.

Забастовка перешла в стачку. Ее 
поддержали рабочие других предприятий. 
Всего, по официальным данным, в ней 
принимали участие не менее 150 тыс. чело-
век. Основными требованиями рабочих 
вначале были: гарантированный минимум 
зарплаты, 8-часовой рабочий день, отмена 
обязательных сверхурочных работ. Но по 
мере того, как стачка разрасталась, к ней 
примкнули уже и политические, и обще-
ственные организации, требования значи-
тельно расширились. И вот уже на первое 
место выходит требование созыва Учреди-
тельного собрания.

Священнослужитель Гапон предложил 
составит петицию и направить ее царю. 
Она начиналась так:

«Государь!
Мы, рабочие и жители города 

С.-Петербурга разных сословий, наши 
жены, и дети, и беспомощные старцы-
родители, пришли к тебе, государь, искать 
правды и защиты. Мы обнищали, нас угне-
тают, обременяют непосильным трудом, 
над нами надругаются, в нас не признают 
людей, к нам относятся как к рабам, кото-
рые должны терпеть свою горькую участь 
и молчать. Нет больше сил, государь. (…)

Не дерзость в нас говорит, а сознание 
необходимости выхода из невыносимо-
го для всех положения. Россия слишком 
велика, нужды ее слишком многообраз-
ны и многочисленны, чтобы одни чинов-
ники могли управлять ею. Необходимо 
народное представительство, необходимо, 
чтобы сам народ помогал себе и управлял 
собой. Ведь ему только и известны истин-
ные его нужды. Не отталкивай его помощь, 
повели немедленно, сейчас же призвать 
представителей земли русской от всех 
классов, от всех сословий, представителей 
и от рабочих. Пусть тут будет и капита-
лист, и рабочий, и чиновник, и священник, 
и доктор, и учитель,– пусть все, кто бы 

они ни были, изберут своих представите-
лей. Пусть каждый будет равен и свободен 
в праве избрания,– и для этого повели, 
чтобы выборы в Учредительное собра-
ние происходили при условии всеобщей, 
тайной и равной подачи голосов. Это самая 
главная наша просьба…»

Далее шли такие требования:
– Немедленное освобождение и возвра-

щение всех пострадавших за политиче-
ские и религиозные убеждения, за стачки 
и крестьянские беспорядки.

– Немедленное объявление свободы 
и неприкосновенности личности, свободы 
слова, печати, свободы собрания, свободы 
совести в деле религии.

– Общее и обязательное народное 
образование на государственный счет.

– Ответственность министров перед 
народом и гарантии законности правления.

– Равенство перед законом всех без 
исключения.

– Отделение церкви от государства.
– Отмена косвенных налогов и замена 

их прямым прогрессивным подоходным 
налогом.

– Отмена выкупных платежей, деше-
вый кредит и передача земли народу.

– Исполнение заказов военного 
и морского ведомств должно быть в России, 
а не за границей.

– Прекращение войны по воле народа.

Завершалась петиция экономическими 
требованиями: установлением 8-часового 
рабочего дня, повышением уровня зара-
ботной платы, правом создания, учреж-
дение при заводах и фабриках постоян-
ных комиссий выборных рабочих, которые 

совместно с администрацией разбирали бы 
все претензии отдельных рабочих.

Размах стачечного движения настолько 
напугал правительство, что в Москву были 
стянуты серьезные силы – до 40 тысяч 
полицейских и военных.

На дату Кровавого воскресенья 9 янва-
ря был назначен ход к царю. Часть рабочих 
все еще сохраняла веру в царя, и полити-
ческим партиям не удалось предотвратить 
демонстрацию. Рабочие в сопровождении 
жен и детей, неся портреты царя и хоругви, 
двинулись к Зимнему дворцу. Но шествие 
в 12 часов дня было атаковано у Невских 
ворот кавалерией, а пехота дала 5 залпов.

У Троицкого моста, через час, по демон-
странтам был открыт огонь с Петербург-
ской и Выборгской сторон. У Зимнего 
части Преображенского полка также дали 
несколько залпов по людям в Алексан-
дровском саду. В общей сложности в ходе 
Кровавого воскресенья 1905 года погибло 
до тысячи, а было ранено до 2 тыс. чело-
век. Эта кровавая расправа положила 
начало революции 1905–1907 гг.

События «кровавого воскресенья» 
потрясли всю Россию. Портреты царя, 
прежде чтимые, рвали и топтали. Потря-
сенный расстрелом рабочих, Г. Гапон 
воскликнул: «Нет больше Бога, нету 
больше царя!» В своем новом обращении 
к народу он написал: «Братья товарищи-
рабочие! Невинная кровь все же проли-
лась… Пули царских солдат… прострелили 
царский портрет и убили нашу веру в царя. 
Так отомстим же, братья, проклятому 
народом царю,… министрам, всем грабите-
лям несчастной русской земли. Смерть им 
всем!»

Спустя 10 дней царь принял тщатель-
но отобранных членов делегации рабочих, 
пожурил их за выступление, пожелал быть 
более терпеливыми и сказал в заключе-
ние: «Я прощаю вас».

Но Россия царя не простила. Крова-
вое воскресенье разорвало священную 
связь царя с народом. Через несколь-
ко дней последовало убийство в Москве 
у Никольских ворот дяди царя – Великого 
князя Сергея Александровича. Царь отве-
тил грозным манифестом, призывающим 
подданных сплотиться вокруг имеперато-
ра. Народ ответил созданием множества 
общественных организаций и союзов– 
врачей, студентов, адвокатов, женщин 
и т. д., вскоре объединившихся в «Союз 
союзов». В Иваново-Вознесенске рабочие 
создали первый в России Совет, который 
потребовал права для рабочих свободно 
собираться для обсуждения своих нужд.

Катасторофа у Цусимы 15 мая 1905 года 
вызвала волнения на флоте. Восстания 
на кораблях следуют одно за другим.

Забастовка на железных дорогах. Заба-
стовки в государственных учреждениях. 
Столкновения с полицией и войсками, 
бомбы, стачки, волнения в учебных заве-
дениях…

17 октября царь вынужден издать мани-
фест о свободах…

События 1905 года стали первым 
этапом Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции.

 ИсторИя

Кровавое воскресенье
К 110-ЛЕТИЮ НАчАЛА ПЕРВОЙ РУССКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

9 января (22 по новому стилю) 1905 г. в Санкт-Петербурге была рас-
стреляна 2,5 тыс. демонстрация рабочих. Этот день с тех пор имену-
ется Кровавым воскресеньем.

россия должна 
остановить 

наступление 
неонацизма 

в новороссии! 
заявление ЦК КПРФ

В последние дни резко обостри-
лась ситуация в Новороссии. Артил-
лерия киевской хунты практически 
круглосуточно ведет обстрел горо-
дов и поселков с использованием 
самых смертоносных систем, в том 
числе, ракетных установок  «Град» 
и «Ураган». Вновь совершаются 
страшные военные преступления. 
Число новых жертв среди женщин, 
детей и стариков измеряется десят-
ками, а раненых – сотнями. Разру-
шены десятки домов. 

КПРФ считает, что надежды 
на мирный выход из гражданской 
войны на Украине изначально не 
были прочными. У власти в Киеве 
сейчас находится экстремистская 
олигархическая группировка, опира-
ющаяся на откровенных террористов 
из потомков фашистского прихвост-
ня Бандеры. Более того, киевская 
верхушка лишь тупое орудие в руках 
США, поставивших своей целью 
ввергнуть в братоубийственную 
войну русский и украинский народы.

Новая бойня в Новороссии, 
учиненная киевской хунтой, и 
полное молчание Запада по этому 
поводу выявляют вопиющее лице-
мерие их призывов к демократии и 
соблюдению прав человека. Европа 
встает на дыбы, когда гибнут париж-
ские журналисты, однако цинично 
сохраняет полное молчание, когда 
каждый день в Новороссии убивают 
мирное население.

Запад предоставляет трибуну для 
публичных выступлений лидерам 
власти, виновной в каждодневных 
убийствах десятков мирных людей. 
Выступление г-на Порошенко на 
экономическом форуме в Давосе – 
убедительное подтверждение тому, 
что западные «демократии» гото-
вы закрывать глаза на самые дикие 
военные преступления в интересах 
поддержки своих вассалов в Киеве. 
Европа уже умылась кровью и слеза-
ми миллионов людей в 1940-х годах, 
когда Гитлеру было позволено прий-
ти к власти, одурманив немецкую 
нацию. Сегодня заправилы Евросо-
юза наступают на те же грабли. 

Россия как преемница Советско-
го Союза, остановившего фашизм в 
40-х годах, обязана сделать все для 
того, чтобы предотвратить распро-
странение нацистской заразы в 
Европе, защитить население Ново-
россии от откровенного геноцида со 
стороны проамериканского режима 
в Киеве. Для этого нужно не толь-
ко проявить политическую волю, но 
и перейти к новой экономической 
политике, целью которой будет не 
получение сверхприбылей олигар-
хов, а создание сильного и незави-
симого государства. Только тогда 
можно быть надежным союзником 
для братских народов. Только так 
можно защитить собственные грани-
цы от внешней опасности.

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. зЮГАНОВ
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Пенсионный возраст остался прежним: 
55лет для женщин и 60 – для мужчин. Но для 
того, чтобы получить право на страховую 
пенсию, необходим страховой стаж не менее 
15 лет (было 5), то есть работодатель должен 
платить за вас взносы в Пенсионный фонд 
не менее 15 лет. И еще надо, чтобы ваш «инди-
видуальный пенсионный коэффициент» был 
не менее 30 баллов.

Размер пенсий по новой формуле будет 
зависеть от коэффициента, который рассчи-
тывается, исходя из суммы уплаченных взно-
сов (и величины зарплаты), страхового стажа 
и возраста выхода на пенсию (чем позднее– 
тем больше).

Загвоздка в том, что балл – понятие услов-
ное, его размер (а значит, размер пенсий) 
будет зависеть от объема средств в Пенсион-
ном фонде.

Переход на новую систему будет постепен-
ным: требования по страховому стажу повы-
шаются с 6 лет в 2015 году до 15 к 2025 году, 
а по баллам – с 6,6 в 2015-м до 30 в 2025-м.

Нынешним пенсионерам размер выплат 
будет уточнен в соответствии с новыми прави-
лами к 1 августа 2015 года. Если по-новому 
выйдет меньше – платить будут как сейчас, 
то есть не меньше, а если по-новому насчитают 
больше – пенсию должны поднять.

Однако надо учесть, что с 2015 года 
предельный заработок для уплаты взно-
сов составит 711 тыс. руб. в год, то есть 
взносы в Пенсионный фонд будут уплачи-
ваться с заработной платы до 59 тыс. руб. 
в месяц, а вот учитываться этот взнос будет 
по-разному. Для лиц, не достигших пенси-
онного возраста, взносы будут учитываться 
в полном объеме и дадут дополнительно 
7,39 балла. А вот для работающих пенсио-
неров предельный объём дополнительных 
баллов только 3, который даст максималь-
ную прибавку к пенсии за год работы около 
200 рублей. Таким образом, работающие 
пенсионеры, которые получают среднюю 
заработную плату и выше, взносы будут 
уплачивать со всего объема своей заработ-
ной платы, но учитываться для перерасчёта 
пенсий будут только взносы с заработной 
платы до 24 тысяч рублей. Если бы сохра-
нялись прошлые условия, то за счет работы 
в течение года пенсия работающего пенсио-
нера, получающего заработную плату сред-
нюю и выше средней, могла увеличиться 
от 270 до 500 рублей за год работы. Таким 
образом, преимущества новой пенсионной 
формулы весьма призрачны, а недостатки 

и ущемление прав отдельных категорий 
пенсионеров – налицо.

«Минтруда разработало новую методи-
ку расчета срока выплаты и суммы накопи-
тельной части пенсии. По этим правилам, 
размер выплат женщинам станет меньше, 
чем мужчинам, примерно на 20%,– коммен-
тирует новшества реформы секретарь 
новгородского ОК КПРФ Ольга ЕФИМОВА.– 
Разница связана с тем, что в новый метод 
расчета впервые включен возраст выхода 
на пенсию. По новой методике, у мужчин 
период выплаты накопительной пенсии – 
227 месяцев, а у женщин – 270 месяцев, 
и эта разница в 20% отразится на сумме 
ежемесячных отчислений.

Пенсионеры, которые проживут дольше 
оговоренного срока, получат еще мень-
ше– лишь страховую часть пенсии. Размер 
пенсии в итоге окажется ниже прожиточ-
ного минимума, а государству придется 
выплачивать разницу. Предполагается, 
что новую методику начнут применять 
с 2016 года. Люди возмущены, и мы будем 
ставить вопрос об отмене этой диксрими-
нации».

Основным легальным источни-
ком доходов чиновников являет-
ся заработная плата, выплачива-
емая государством.

Кроме государственной заработной 
платы по основному месту работы, чинов-
ники могут получать доход за счет инвести-
ций (в акции компаний, различных фондов), 
доходов от депозитов в банках, от сдачи в 
аренду недвижимости, от преподавательской 
деятельности (чтение лекций). Особенно 
«золотыми» являются лекции в «Сколково», 
где за 10  выступлений по 8 минут депутат 
получает 9 миллионов рублей.  А сколько 
таких «лекторов» побывало в «Сколково»? 
Почему об этом общественности ничего не 
сообщают?

А вопросы не могут не возникать, за счёт 
чего работающие в Администрации Прези-
дента России, не имеющие права на заня-
тие предпринимательской деятельностью, 
получающие зарплату не более 4 млн в год, 
вдруг в декларациях, указывают доход более 
10  млн?

Чиновникам среднего и высшего звена 
законодательно запрещено занимать-
ся предпринимательской деятельностью. 
Многие из них обходят этот запрет, оформ-
ляя бизнес на родственников и доверенных 
лиц. Так появляются нелегальные доходы. 
К ним прибавляются взятки, откаты. Сегод-
ня оборот откатов и взяток уже составляет 
480 млрд. долларов (АиФ № 44. 2014 г.)

По результатам исследования «Корруп-
ция в России: динамика и перспективы», 
проведенного фондом ИНДЕМ, с 2001 по 
2005 год объем коррупции в деловой сфере 

России вырос примерно с 33 до 316 млрд 
американских долларов в год.

Как известно, государство является 
монополистом некоторых видов ресурсов, и 
в связи с этим чиновники получают возмож-
ность извлекать не только ренту, но и стано-
виться не всегда правомерными обладате-
лями собственности. Так, например, анализ 
деклараций чиновников удостоверяет, что 
они обладают гектарами земли в то время, 
как многодетные семьи, имея законное 
право на получение земельного участка для 
строительства дома, его не получают, или им 
дают земли непригодные для жилья.

Почему не более 100 человек, используя 
принадлежащие всему народу природные 
ресурсы, владеют 30% всех личных активов 
российских граждан?

Неужели гарант Конституции не видит, 
к чему приведет такое неправомерное и 
безнаказанное обладание частной собствен-
ностью?

А можно ли считать законными доходами 
получения чиновниками по 5 млн в день? 

Владимир ОСИН
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пенсИИ: опять реФорма

один вопрос: почему? ну как 
не порадеть 

родному 
человечку!

 «Газпром» почти ничего не 
тратил на развитие сетей и пе-
реработки внутри РФ. Но о гро-
мадных расходах корпорации 
ходят легенды. Неоправданные 
королевские траты – это по-
газпромовски. Предшествен-
ник нынешнего главы «Газпро-
ма» А. Миллера Рем Вяхирев 
прославился среди подчинен-
ных крылатой фразой: «Снача-
ла воруй для «Газпрома», по-
том для себя». 

Когда-то в «Газпроме» шутили: 
«Отец газ качает, а сын продает». 
Некоторые добавляли: «А брат – 
бурит». Поставки голубого топлива 
на внутренний рынок РФ были глубо-
ко убыточны, зато экспорт кормил 
корпорацию до отвала. Продажами за 
рубеж занималась дочерняя компания 
«Газэкспорт». Понятно, руководить 
этим сверхответственным направ-
лением Р. Вяхирев поставил самое 
доверенное лицо. А именно – своего 
сына Юрия. Бурением для «Газпрома» 
занималась компания «Бургаз» под 
чутким руководством брата Р. Вяхире-
ва Виктора.

И это не все. В такой крупной 
корпорации – хлопот не оберешься. 
Даже в голодные 1990-е гг. вяло-
текущие стройки и ремонт обходи-
лись «Газпрому» примерно в 3 млрд 
долл. в год. Как уследить за таким 
беспокойным хозяйством? На горя-
чий фронт бросили дочь Р. Вяхирева 
Татьяну Дедикову. В подмогу ей подо-
спели Виталий и Андрей Черномырди-
ны – сыновья премьер-министра РФ и 
экс-министра газовой промышленно-
сти СССР.

Таких темных историй, стоивших 
миллиарды долларов насквозь дыря-
вому бюджету 1990-х гг., было множе-
ство. 

А что сейчас?

ничего святого? Из дома священника 
похитили более 40 миллионов рублей

Грабители вынесли из кварти-
ры священнослужителя 35 мил-
лионов рублей, 140 тысяч евро 
(примерно 5,7 миллионов в руб- 
лях) и шкатулку с ювелирными 
изделиями.

В полицию обратился священник Екате-
ринбургской епархии, протодиакон Сергий 
Мегалинский. Полицейские были не столько 
поражены фактом кражи из дома духовно-
го лица, как указанной в заявлении суммой. 
Оценить точную стоимость похищенного 

золота батюшка даже не решился.
Когда сотрудники полиции задали 

резонный вопрос, откуда у протодиакона 
такая внушительная сумма, он ответил, 
что «вот как-то так само по себе и нако-
пилось». «Бог посылает, и православные 
прихожане жертвуют, – оскорбленно доба-
вил священнослужитель. – Наверное, вы 
просто неверующие. Поэтому вам сейчас 
не понять. Приходите в храм, молитесь 
богу – тогда поймете». К слову, в соборе он 
служит менее трех лет.

По факту случившегося заведено 
уголовное дело по статье «Кража с причи-
нением значительного ущерба граждани-
ну». Сразу задержать преступников не 
удалось, несмотря на то, что они оста-
вили в «обчищенной» квартире запи-
ску. Текст послания содержал парафраз 
Жоржа Милославского из кинофильма 
«Иван Васильевич меняет профессию»: 
«Святые отцы! Храните деньги в сберега-
тельной кассе! Пусть народ знает, сколь-
ко их у вас есть».

новгородский 
коммунист 

алексей старостин 
стал призером 

зимнего заплыва
В Великом Новгороде состо-

ялись открытые городские со-
ревнования по зимнему пла-
ванию, приуроченные к 71-й 
годовщине освобождения на-
шего города от гитлеровских 
захватчиков.

Мужчины и женщины соревнова-
лись в плавании вольным стилем на 25 
метров в ледяной воде в семи возраст-
ных категориях. В число призеров 
одной из категорий вошел 36-летний 
новгородский коммунист Алексей 
Старостин, занявший второе место.   

С нового года хронически реформируемая все последние 15 лет рос-
сийская пенсионная система вступает в очередной этап преобразований. 
Изменяется порядок исчисления пенсий и условия возникновения права 
на страховую пенсию по старости. Отличительной чертой этой реформы 
является полная невозможность заранее понять, на какую пенсию можно 
рассчитывать. Новая формула чрезвычайно сложная, запутанная и делает 
расчет пенсий абсолютно непрозрачным. Безусловно, пенсии сегодняш-
них пенсионеров не уменьшатся, а вот возможности ее увеличения для 
работающих пенсионеров ухудшатся.


